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Impressum 
Hologramm erscheint im Verlag Bruno 
Martin, Saalburgstr.4, 6 Frankfurt 60. 
Tel.: 0611/451827 
Redaktion: Magdalena 
Martin (verantwortlich). 

und Bruno 

Es gilt die Anzeigenpreisliste Nr.] vom 

1.7.1979 
Druck: Fuldaer Verlagsanstalt, Fulda 

(c) Sämtliche Rechte der im Hologramm 
erschienen Artikel liegen beim Verlag. 
Nachdruck nur mit ausdrücklicher Ge- 
nehmigung des Verlags. Alle Rechte 
vorbehalten. Das gilt auch für alterna- 

tive Verlage. 

HOLOGRAMM-ABONNEMENT 
Hologramm erscheint zweimonatlich 
jeweils zum 15. des ungeraden Monats. 
Der Abopreis beträgt ab Nr. 16 für 
6 Ausgaben a 36 Seiten DM 15.- 
Einzelpreis DM 2,50. Bei Einzelbe- 
stellungen bitte -,60 Porto beilegen. 
Bei Bestellungen und Abonnements 
bitten wir um Vorauszahlung auf das 
Postscheckkonto Frankfurt 541251-601 
Das gilt auch für Buchbestellungen. 

Bezugsbedingungen bei Buchbestellun- 
gen: Wir bitten um Vorauszahlung auf 
unser PSkto Frankfurt 541251-601 
oder legt einfach einen Verrechnungs- 
scheck 'der Bestellung bei. Bei Be- 
stellungen unter DM 30,- bitte Porto, 
ca.1,- 

  

Fukuokas Buch ‘The One Straw-Revo- 

lution’ ist zu beziehen bei: Wolfgang 

Christalle, Borgweg 13, 4401 Holthausen 

    

Redaktionsjournal 

Liebe Leser und Leserinnen, 
wegen unserer Buchproduktion haben 
wir die Erscheinung dieser Hologramm- 

Ausgabe vom Juli auf den September 
verschoben. Gleichzeitig wurde der 
Inhalt etwas aktualisiert, soweit man 

bei Themenbezogenen Zeitschriften 

überhaupt von ‘aktuell’ sprechen kann. 
Denn Hologramm enthält zumeist einen 

größeren Teil an Artikeln, die auch noch 
nach längerer Zeit interessant und ak- 

tuell bleiben, je nach dem was man ge- 

rade zu einem Thema sucht. Deshalb 
würden wir uns auch freuen, wenn Ihr 

die Läden, in denen das Heft ausliegt, 
darauf hinweisen könnt, auch ältere 

Hefte vorrätig zu halten — falls der 

leider oft -so begrenzte Platz ausreicht. 
In diesem Heft fehlt die Fortsetzung 

des Ufo-Artikels. Da das letzte Sphinx- 
Magazin sehr ausführlich zu diesem 

Thema geschrieben hat, unter anderem 

gab es dort auch einen Artikel von 

Jaques Vallee, schien es uns überflüssig 
die Fortsetzung zu bringen (auch wenn 

die Thesen sich hier etwas unterschei- 
den). Wenn Ihr also noch unbedingt 
die Fortsetzung haben wollt, dann 
schreibt uns bitte diesbezüglich. Wir 
können diese dann im nächsten Heft 

bringen. 
Was wir auf jeden Fall vorhaben ist, 

einen ausgezeichneten Fachmann zu 
bitten, über die technische Möglichkeit 

psychotronischer Geräte zu schreiben. 
Wir wissen nämlich von ihm, daß es 
durchaus im kurzwelligen Bereich und 
mit Hilfe von Laser und Mikrowellen 
Möglichkeiten gibt, Phänomene zu er- 

zeugen, die nicht ‘real’ sind. 
Außerdem werden wir versuchen, ei- 

nen Artikel über die Zukunft der Mikro- 

elektronik zu bekommen -— über deren 
Vor- und Nachteile. Ein hochinteressan- 

tes Thema. 
In diesem Heft wird das Thema 

„Zukunftsaussichten” fortgesetzt. Dies- 
mal über Bereiche Landwirtschaft, Er- 

nährung, Umweltschutz, Medizin, Wis- 

senschaft. Wie alles in Hologramm ist 

jeder Artikel nur ein Ausschnitt aus 
einem größeren Gebiet, das wiederum 

mit anderen Gebieten zusammenhängt. 
Die Kettenglieder muß jeder selbst 

aneinanderknüpfen. 
Diese Ausgabe enthält zwei oder 

drei Buchauszüge und recht viele Buch- 
besprechungen, da a) sehr viele Bücher 

zur Besprechung bei uns ankamen und 

einige davon interessant genug sind, 
vorgestellt zu werden, und b) jetzt im 
Herbst wieder (meinen wir) mehr 

Zeit und Interesse fürs Lesen besteht. 
Den Bereich Musik und Rezepte hoffen 
wir im November wieder zu decken. Es 
gibt ein paar interessante Meditations- 
platten, die allerdings noch nicht auf 

dem deutschen Markt erhältlich sind, 
Wir wissen noch nicht genau, ob wir 

‘sie einführen sollen, weil der Platten- 
versand bzw. Einkauf wieder andere 
Umstände als Buchversand mit sich 

bringt. 
Übrigens kann jedes der besprochenen 

Bücher bei uns bestellt werden. Bezugs- 

bedingungen im Impressum, links. Die- 

sen Service machen wir hauptsächlich, 
um unsere Finanzen aufzubessern, weil 

die Herstellung von Hologramm recht 
hohe Kosten und Arbeit mit sich 
bringt, die nicht durch den Verkauf 
gedeckt werden. Abonnentenwerbung 

bei Freunden würden wir sehr schätzen. 
Die meisten Anzeigen, die wir haben, 
sind keine bezahlten Anzeigen, sondern 

Tauschanzeigen, was natürlich auch 
hilft. 

Wir bedanken uns noch einmal sehr 
herzlich für die vielen Zuschriften, 

die uns aufforderten, weiterzumachen. 

Wir hoffen, irgendwann jemanden für 

die Redaktion zu haben, damit ich 
(Bruno) etwas entlastet werde. Doch 

momentan können wir diese Person 
noch nicht bezahlen, bzw. müßte sie 
insgesamt im Verlag mitarbeiten. Wir 
hoffen bald mehr Platz zu haben, um 
das realisieren zu können. 
Übrigens bringt der Volksverlag (siehe 

Heft 19) im September keine Alter- 

nativzeitschrift heraus (Pieper vom 
Kompost macht da auch nicht mit), 
sondern ein neues deutsches U-Comix- 
Magazin. 

Wer hat Beziehungen zu Stadtzei- 
tungen? Es wäre eine gute Werbung, 
wenn Hologramm von den vielen 
Stadtzeitungen, die es in meist hoher 

Auflage gibt, besprochen würde. Die 
Anzeigen sind uns zu teuer! 
Wer zur Buchmesse kommt, ist herz- 

lich eingeladen, uns am Stand O 165, 

Halle 8 zu besuchen! In unmittelbarer 
Nähe sind auch die meisten (spirituellen) 

New-Age-Verlage angesiedelt. 
Mit lieben Grüßen bis zum nächsten 

Mal. Bruno und Magdalena Martin
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Thema 

Der natürliche Bauer 4 
Ein Interview mit dem Japaner 
Masanobu Fukuoka 
Dieser japanische Landwirt hat 
über 30 Jahre Erfahrung mit 
großflächigem natürlichen Nah- 
rungsmittelanbau ohne chemische 
Düngemittel, ohne teure Land- 
maschinen, ohne Spritzen und 
ohne viel Arbeit — die Natur 
arbeitet für ihn... 

Landarbeit ohne Arbeit 8 
von Michio Kushi 
Der bekannte Lehrer der Makro- 
biotik umreißt einige der wich- 
tigsten Prinzipien natürlicher Land- 
wirtschaft und begründet seine 
Theorie. 

Homöopathie — 11 
Medizin mit Zukunft 
von Dr. A.M. Krings 
Homöopathie ist außer der Kräu- 
terheilkunde eine der bekannte- 
sten alternativen Heilkunden. Lei- 
der wenden die wenigsten soge- 
nannten Naturheilärzte und Ho- 
möopathen diese ungewöhnliche 
und außerordentliche wirksame 
Lehre richtig an, was dazu geführt 

hat, Homöopathie an den Rand 
der gesellschaftlich anerkannten 
Heilmethoden zu drängen. Dr. 
Krings macht in diesem Artikel 
klar, was Homöopathie ist und wie 

sie wirkt. 

Der schweigende Lebensrhythmus 
von George Leonard 14 

In diesem Vorabdruck aus Leo- 
nards neuestem Buch werden die 

jüngsten Erkenntnisse der Wissen- 
schaft über die Holographie und 

die philosophischen und prakti- 
schen Implikationen des Holo- 
gramms erzählt und die Fragen 

erörtert, welche durch den Wider- 
spruch zwischen dem Teil und 
dem Ganzen entstehen. Hat der 
Mensch dennoch eine Identität? 

Nahrung für die geistige Entwick- 
lung — von Michio Kushi 18 
Dies ist der erste Teil einer Ar- 
tikelserie über die geistigen und 
spirituellen Implikationen der Er- 
nährung. Wie Kushi hier deutlich 
macht, gibt es verschiedene Arten 
und Stufen der Ernährung und 
verschiedene Stufen der daraus 

resultierenden Urteilskraft. 
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Handwerk 26 
von Carla Needieman 

Ist die körperliche, hand- 
werkliche Arbeit genauso ein Weg 
zur Selbstfindung wie die Medi- 
tation? 

  

Spezial 
Tao als Weg zur Unsterblichkeit 
von M.P. Pandit 21 
Taoismus ist als eine der einfach- 
sten Lebensphilosophien bekannt. 
Vom Tao Te King gibt es hunderte 
von Übersetzungen. Aber es gibt 
auch eine esoterische Lehre, die 
nicht so leicht zugänglich ist. 
In diesem Artikel wird besonders 
die Idee der möglichen Unsterb- 
lichkeit des feinstofflichen Kör- 
pers des Menschen behandelt. 

Allgemeines 

aktuell 
Greenpeace — Rettet die Wale, 

Rettet die Natur! 2 
Dieser Artikel beschäftigt sich mit 
der Umweltschutzorganisation 
Greenpeace, die in vergangener 
Zeit durch ihre spektakulären 
Aktionen gegen Walfangschiffe, 
Robbenjagd, Atommüll- und 
Chemikalienversenkung im Meer 
Aufsehen erregt hat. 

Rebirthing 23 
von Martin Bothe 
Dieser informative Erlebnisbericht 
beschäftigt sich mit der Technik 
des Rebirthing, durch die längst 
vergessene Traumata verarbeitet 
werden sollen und körperliche 
und psychische Spannungen abge- 
baut werden. 
networking 
Buchbesprechungen: 
Spirituelle Romane 29 
Vier neue oder neu erschienene 
spirituelle Romane werden ausführ- 
lich besprochen: Zanoni, Sieben 
Pfeile, Baphomet, Was will die 
Frau (Leary). Außerdem viele 

  

Kurzbesprechungen.


